

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 14 DE MARZO DE 1811.

PORTUGAL.

Parte del mariscal Beresford á lord Wellington.

"*Chamusca 7 de Febrero.*—Milord: tengo la honra de pasar á V. E. la relacion del teniente coronel *Grant*, á quien hace algun tiempo le encargué la inspeccion y mando de las ordenanzas en la frontera de la *Beyra baxa*, y por la parte de *Guarda*. La fuerza del enemigo parece haber sido de 2 á 3000 hombres á las órdenes del General *Foix*, probablemente para servirle de escolta hasta reunirse al mariscal *Massena*. El teniente coronel *Grant* se apostó en *Enxabarda* al pie del principio del camino nuevo que se dirige á *Fundaon*, por el que tuvo que pasar el enemigo. La ventaja del teniente coronel *Grant* y la pérdida del enemigo han sido mucho mayores de lo que se podia esperar de las circunstancias y del número de hombres que dicho teniente coronel tenia consigo, y animarán y esforzarán mucho para este género de guerra en toda aquella parte del pais. Los que entraron en la accion cogieron considerable botin, porque no hay soldado frances que no lleve consigo mucho de lo que roba, y siempre es una buena presa para el que le aprisiona. Tengo la honra de ser &c. *Guillermo Garr Beresford.*"

Parte del teniente coronel Grant al coronel D' Uaban.

"*Enxabarda, entrada del camino nuevo, 2 de Febrero.*—Tenga V. la bondad de participar á S. E. el comandanse en xe-

fe, que ayer 1.º del corriente una columna enemiga mandada por el General Foix, que consistía en 3000 hombres de infantería y caballería procedentes de Ciudad-Rodrigo, pasó por el camino nuevo para juntarse con Massena. El 31 de Enero durmieron en Alcaria cerca de Fundaon.—El 1.º de este mes viniendo yo de Alpedrinha con 80 hombres de ordenanzas, me aposté en una altura al pie de esta aldea (Enxabarda) por la que debía pasar el enemigo. Se sostuvo por dos horas un fuego bien dirigido, el qual duró hasta la noche, siendo el resultado 18 enemigos muertos en el camino, muchos heridos, y 10 prisioneros; hallándose varios heridos muertos esta mañana por la suma inclemencia del tiempo. Se tomaron tambien varios carros cargados de grano y un considerable número de bueyes; y habiendo enviado partidas á inquietar su frente y retaguardia, creo que sufra mucho el enemigo antes que salga del camino nuevo. Por nuestra parte perdimos solo un hombre, y tuvimos algunos caballos heridos, entre los quales se cuenta el mio. Tengo la honra &c.
=J Grant”

ESPAÑA,

Cadiz 26 de Febrero.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Todas las mercancías que gratuitamente supone el corso son inglesas, han sido quemadas hasta en la última aldea del continente (excepto en los estados del emperador de Austria que como buen padre de familia no ha querido obedecer las órdenes de su hijo); y de resultas ha habido en todas partes innumerables bancarrotas. En Amsterdam, en Gottemburgo, en Francfort, en Hamburgo, en Brema, en Berlin, en Konisberg, Memel, Riga, S. Petersburgo, en Paris mismo, las casas mas antiguas, las que parecía que hasta desafiaban las revoluciones políticas por su opulencia y su crédito, todo ha desaparecido, todo ha sido arrebatado por ese soplo envenenado que ha obstruido todos los manantiales del comercio

del continente por agotar la quarta parte de los de Inglaterra. Así en su rabia desenfrenada un furibundo, sediento de venganza, arrostra y recibe la muerte, únicamente por tener el placer de hacer una herida á su contrario. Así Bonaparte ha aniquilado al rededor de sí todos los principios vitales para causar la desgracia de la décima parte, quando mas, de la Gran-Bretaña..... Para dar una idea de la importancia de las quiebras continentales basta citar la de la casa de Smith en Amsterdam, cuya fortuna y sòlidez competian con la de Hope, y en Paris la de Turbon y Ravel conocida hace un siglo en todo el mundo, las de Billing y compañía, de Miguel Simon, de Gamba &c. En Hamburgo la ruina y la desolacion han sido tan generales que las personas ricas y bien-hechoras que sostenian los numerosos establecimientos piadosos de esta ciudad se han visto en la imposibilidad de satisfacer sus subscripciones, y de resultas las calles se han visto llenas de enfermos, ancianos, huérfanos desprovistos de todo, pereciendo á centenares y dirigiendo maldiciones contra el autor de sus últimas miserias que al fin alcanzarán la venganza del eterno, que el universo todo está pidiendo en altas voces. (*El Ambigú.*) (Diario Mercantil.)

Del mismo lugar 27 de idem.

El 2 del pasado hubo movimientos de sublevacion en Madrid, originados de las exórbitanes contribuciones y de la multitud de tropas que se levantan en aquella poblacion. Se alarmó el vecindario, obligando á la tropa francesa á retirarse á los cuarteles. A causa de haberse disparado un tiro de cañon en el Retiro, se armaron los *manolos* del Avapiés y Maravillas, y dieron muerte á algunos franceses. Como quiera, parece ser cierto este acaecimiento, pues hemos recibido por conducto de Xerez copia de la *proclama de José primero al pueblo de Madrid*, y entre otras cosas le dice: "Sois valientes, y os quiero por mis soldados. Jamás desconfié de vuestra obediencia, y estad seguros que en mí tendreis un padre cariñoso. La multitud de *insurgentes* que pueblan todo mi

reyno, destruyen los recursos, y acaban con el numerario. Yo los exterminaré, y entónces disfrutaréis de los beneficios de la paz. Mientras que no perezcan esos *bandidos*, no habrá tranquilidad en el reyno. Cataluña está pacificada, en Andalucía no queda pueblo alguno que no esté sujeto á mi dominio. Portugal, Extremadura... ¿para que me canso?... los ingleses quedan exterminados, y las reliquias se han embarcado en Lisboa. Así pues obediencia á mis xefes, y mi hermano Napoleon os colmará de felicidades." (*Diario de Algeiras.*)

Extracto de una carta escrita en Villareal con fecha de 20 del corriente

Los franceses en cierto modo han desistido del sitio de Badajoz, y se halla abierta la comunicacion con aquella plaza, entre la qual y la de Elvas se halla el ejército de Mendizabal que llega á 1600 hombres.=Un cuerpo de 600 ingleses y portugueses atravesaron el Guadiana junto á Olivenza, segun se cree para llamar la atencion al ejército de Soult.=Beresford está en Chamusca con su ejército que pasa de 20000 hombres.=En el norte del Tajo no ha ocurrido cosa de importancia, á excepcion de algunos choques parciales entre los destacamentos de ámbos ejércitos, en los quales siempre hemos tenido ventajas.=Acabo de saber que Ballesteros sorprendió una columna enemiga en el camino real de Badajoz, matándoles mucha gente y cogiendo mas de 70 prisioneros mucho botin, 110 caballos, una gran porcion de mulas y muchas armas. Su pérdida fué únicamente de 4 muertos, y 40 heridos, incluso 2 oficiales. Esta accion es bastante gloriosa.

(*Diario Mercantil.*)